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一切都是從上帝而來 

趙國龍牧師 

教會財務 

如本港不少教會一樣，本堂近年也面對財務上的壓力。在年度預算上連續數

年出現赤字，整體教會營運基金結存下滑，雖然未至出現即時的危機，但普遍弟

兄姊妹也開始關注教會的財務狀況，呼籲彼此共同努力為教會的財務需要擺上。 

 

入不敷支，固然是要面對的問題，但作為信仰群體，比起「赤字」更為核心

的關注，是我們奉獻的信心。只要我們每位信徒皆在奉獻的操練上各盡己力為主

擺上，到最後那怕教會仍然有「赤字」，那怕我們要削減開支，甚或削減人工，

我們主愛堂仍然是一所討上帝喜悅的教會。 

 

我也知道有堂會是沒有「赤字」。堂會物業幾十年前已經供滿，人數上沒大

改變因而亦沒有擴堂需要，開支乃維持堂會基本運作，一兩個同工薪津，有些仍

有物業收租或有一定銀行存款，沒太大財務壓力。但這樣一來，信徒奉獻，多少

會帶著「多一個唔多，少一個唔少」的心態。 

 

「一個也不能少」的奉獻 

而我們主愛堂呢？因著教會發展，2017 年我們遷入了萬廸廣場，開始了為

期十五年的「供樓生涯」(供款至 2031年，現時每月供款需六萬多元)。而我們

為著弟兄姊妹的牧養和事工需要，我們聘請三位教牧同工，為著接觸未信者，我

們舉辨不同的事工。沒錯，我們是有赤字，就正因我們有赤字，弟兄姊妹為主擺

上的奉獻，從來都不是「多一個唔多，少一個唔少」。每位肢體忠心的奉獻，從

來都是「一個都不能少」! 

 

「赤字」讓我們更認識自己 

就正如方牧師過去也常提醒我們，《教會需要勇者》，「赤字」對教會來說是

學習信心的機會。赤字的壓力，可以讓我們更認識上帝，更認識自己。「赤字」

迫使我問自己，我相信的上帝有多大呢？我的信心又有多大呢？或更根本的問

題，我是否真的相信我一切所有的都是從上帝而來？ 



兩種奉獻心態 

奉獻其實有兩種心態，一種是我覺得「一切都是自己賺回來」，「奉獻」就是

我給了「十分一」給上帝。另一種心態，就是我相信「一切所有的都是從上帝而

來」，那便是上帝白白給了我「十分之九」。弟兄姊妹，我們奉獻是抱著那一種態

度呢？你和我盡力奉獻，不是因為「赤字」，你和我奉獻，是因為知道我們一切

都是白白得來。「赤字」，可以是一個上帝給我們學習信心功課的環境。 

 

十分之一全然送入倉庫的嘗試 

大約主前五百年，當時部分被擄的以色列人已經歸回耶路撒冷，被毀的聖殿

已重建，獻祭亦恢復了。但人歸回，心卻未歸回，瑪拉基先知呼籲歸來的猶太人

過忠於上帝的生活。瑪拉基書三章十節，一節大家都熟識的經文，「萬軍之耶和

華說：你們要將當納的十分之一全然送入倉庫，使我家有糧，以此試試我，是否

為你們敞開天上的窗戶，傾福與你們，甚至無處可容。」聖經裏面絕少有這樣，

就是上帝邀請人「試試祂」。上帝邀請以色列人將當納的十分之一全然送入倉庫，

試試祂會否將福氣傾倒給他們。這是上帝給以色列人的應許。 

 

我們身邊的見證 

教會不少肢體也成了我們美好的見證，長者們雖然已退休，也沒有固定的收

入，但他們不少仍堅持「做月捐」，亦有其他肢體每每看到教會財政需要時，便

心被恩感主動回應。弟兄姊妹，願我們彼此激勵，一同操練每月恆常奉獻，邀請

你先為自己禱告，按上帝給你的信心和感動，擬定一個金額，不一定是十分一，

每個人和每個家庭的負擔也不同，只要按著力量，存著感謝的心來奉獻乃上帝所

悅納，這是一個你對上帝的承諾，亦是一趟上帝邀請我們踏上的蒙福之旅。你願

意與我們一同經歷嗎？ 


